



München, den 25.06.2025

ANTRAG:

Koordination der geplanten Informations- und Auftaktveranstaltung zur Förderung der Photovoltaik-Installation sowie von aufsuchenden (energetischen) Beratungen im Stadtviertel Au-Haidhausen durch die Münchner Gesellschaft für Stadtentwicklung (MGS).

Der BA 5 möge beschließen

Der BA5 hat am 07.07.2024 die Vorbereitung eines Kampagnen- und Beratungskonzept für eine umfassende Installation von Photovoltaikanlagen auf Dächern in unserem Stadtteil beschlossen. Dazu wurden im Unterausschuss Klima und Umwelt zwei Sitzungen zur Planung einer Informations- und Auftaktveranstaltung durchgeführt und dazu alle Informationen und Unterstützungsmöglichkeiten seitens der Stadtwerke München, der Münchner Wohnen, der Münchner Gesellschaft für Stadterneuerung, dem Denkmalschutz und Handlungsraummanagement-PLAN München Ost abgefragt. Das Interesse, das Engagement und die Bereitschaft zur Unterstützung bei allen Beteiligten ist hoch und gegeben.

Der Bezirksausschuss für Au-Haidhausen (BA 5) bittet zu prüfen, ob die Münchner Gesellschaft für Stadterneuerung (MGS) – als nachweislicher Spezialist mit umfangreichen Kenntnissen im Bereich der energetischen Sanierungen in den Sanierungsgebieten oder im Rahmen der Erstellung integrierter Quartierskonzepten (iQK) und der Tätigkeit als Sanierungsmanager (SM) - für das Referat für Klima und Umweltschutz (RKU) als auch dem Referat für Stadtplanung und Bauordnung (PLAN)-, die Koordination der geplanten Informations- und Auftaktveranstaltung sowie die aufsuchenden (energetische) Beratungen im Stadtviertel Au-Haidhausen für Eigentümer*innen von Immobilien sowie für Mieter*innen im Stadtbezirk durchführen kann. Bei positivem Prüfergebnis soll die MGS mit der aufsuchenden Beratung durch die Landeshauptstadt München (LHM) beauftragt

werden. Diverse Sachmittel – beispielsweise für Medienaktionen - sowie das Honorar für den Personaleinsatz der MGS sollen dabei aus dem Haushalt des RKUs zur Verfügung gestellt werden.

Begründung:

Nach Beauftragung der Vollversammlung des BA5 zur Planung einer Informations- und Auftaktveranstaltung für die Interessierten Bürgerinnen und Bürger, Eigentümerinnen und Eigentümer, insbesondere Vermieterinnen und Vermieter (Mieterstrom) wurden umfangreiche Abfragen zu den gesetzlichen und (förder-)technischen Voraussetzungen für PV abgefragt (siehe Anlagen). Gleichzeitig wurde um Unterstützung eines nachhaltigen PV-Beratungskonzept für das Quartier Au-Haidhausen gebeten. Insbesondere die MGS kann dazu einen für unser Stadtquartier wichtigen spezifisch quartierbezogenen Beitrag leisten.

Fraktion der Grünen im BA 05 Au-Haidhausen:

W. Beck, J. Fuhrmann, J. Gebhard, U. Goldstein, C. Harttmann, F. Klug, E. Lankes, U. Martini, S. Rümelin, S. Schmitz, B. Schreyer (Initiative), J. Spengler, M. Wiesbeck

Fraktionssprecher*in: Franz Klug und Sonja Rümelin